

## El Taibilla abastecerá con agua desalada en Murcia a la provincia a partir de julio

**Los regantes del Segura lanzan un ultimátum al Gobierno para que apruebe un trasvase de socorro desde el Tajo antes del 15 de mayo**

**F. J. BENITO**

La Mancomunidad de Canales del Taibilla tiene previsto comenzar a abastecer con agua desalada a los municipios de la Vega Baja a partir de julio, una vez concluyan las obras de conexión de las desalinizadoras de San Pedro del Pinatar con la potabilizadora de la Pedrera. En total, serán dieciocho municipios alicantinos, entre ellos Torrevieja, Guardamar y Orihuela, los que reciban un recurso que, según el Ministerio de Medio Ambiente, evitará que haya restricciones en el suministro urbano.

La ampliación de la planta de Agua Amarga y la plena producción de la desalinizadora «Antonio León» en San Pedro del Pinatar ha hecho posible que el Taibilla cuente este año con un total de 31 hm<sup>3</sup> de agua desalada que, mezclada con la del trasvase Tajo-Segura, con la de los acuíferos y con los recursos del río, se distribuye por toda la red. Las lluvias de las últimas semanas provocan, por otro lado, que la demanda de agua haya disminuido un 4% este mes, un porcentaje que no impide que la Mancomunidad continúe en situación crítica. Mientras, los embalses de cabecera el Tajo - complejo Entrepeñas-Buendía- continúan recuperando caudal y ayer almacenaban 390 hm<sup>3</sup>, ciento cincuenta por encima de la reserva estratégica a partir de la cual no se puede enviar agua a Alicante y Murcia.

La Vega Baja recibirá el próximo verano agua desalada producida en Murcia, poniéndose al nivel de Alicante, Elche, San Vicente, Santa Pola o Crevillent, que la reciben ya de la planta de Agua Amarga. Por otro lado, la junta general de la Comunidad de Regantes del Canal de las Aves (Aranjuez) aprobó la semana pasada la venta de 36 hm<sup>3</sup> al Taibilla para consumo urbano. Caudal que se extraerá de los derechos de los regantes madrileños sobre los caudales embalsados en Entrepeñas y Buendía.

La reserva de agua en estos embalses aumentó en 18 hm<sup>3</sup> la última semana y alcanza los 390 hm<sup>3</sup> de agua embalsada, el 15,76% de su capacidad total. El embalse de Buendía tiene seis hectómetros cúbicos más que hace siete días y llega a 219 hm<sup>3</sup>, el 13,36% de sus capacidad total, que es de 1.639 hm<sup>3</sup>. El pantano de Entrepeñas tiene doce hectómetros cúbicos más que la semana anterior y embalsa ahora 171 hm<sup>3</sup>, el 20,47% de su capacidad, que es de 835 hm<sup>3</sup>.

En este sentido, el Comité de Crisis del Segura envió ayer una carta a la



Narbona prueba agua desalada en Agua Amarga en imagen de archivo

### Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#)   [Volver](#)   [Siguiente](#)

### Noticias relacionadas

■ [El Júcar-Vinalopó no resuelve la crisis de los acuíferos](#)

**Areas:**

gestión empresarial, ofimática, idiomas, nuevas tecnologías, diseño, comercialización, calidad y prevención de riesgos laborales.

vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega en la que le pide soluciones y que el Ejecutivo se pronuncie «de forma inequívoca» sobre la viabilidad del regadío. El portavoz del comité y presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, Francisco del Amor, puso como fecha tope el 15 de mayo para que el Gobierno ofrezca una respuesta, dado que desde hace meses envían cartas que tampoco han tenido respuesta. Del Amor recordó que el 6 de febrero y el 15 de marzo enviaron sendas cartas a De la Vega después de que el 14 de septiembre de 2006 se reunieran con ella para trasladarle la «insostenible» situación que vive el campo ante la falta de agua.

Unos 70.000 puestos de trabajo directos y 30.000 indirectos viven del regadío en el Segura, que incluye las provincias de Almería, Alicante y Murcia, y que exportan 1.700 millones de euros al año en productos hortofrutícolas, un 7,8% del total nacional. Estos regadíos representan el 4% de todos los nacionales y obtienen una exportación media de 11.800 euros por hectárea, frente a los 5.900 de media estatal.

«Que nos digan claramente si su intención es que desaparezcan 60.000 hectáreas de regadío, pero que nos indemnicen y que nos digan a qué atenernos», aseveró Del Amor, quien volvió a reclamar un trasvase de socorro desde el Tajo.